
Девять асов 
и один Никита 
На паралимпийские игры в Китай мечтают попасть и наши спортсмены 

Рассказ о спортсмене-инва
лиде, шестикратном чемпионе 
России по плаванию Рустаме 
Нурмухаметове, который был 
опубликован в предыдущих 
номерах нашей газеты, не ос
тался незамеченным: последо
вало много звонков от читате
лей с пожеланиями Рустаму 
дальнейших побед 
на спортивном по
прище. Букваль
но на днях в адрес 
редакции посту
пила телеграмма 
для Нурмухаме-
това от кандидата 
наук ведущего ин
женера Т. И. Емельяненко: 
«Уважаемый чемпион Рустам. 
Судьба сохранила вам жизнь 
для великих свершений. Вне 
всякого сомнения, вы - глав
ный кандидат на «золото» бу
дущей пекинской паралимпиа-
ды. Уверена, в городе вам по
могут с подготовкой к сорев
нованиям». 

В желании попасть на пара-
лимпиаду Рустам Нурмухаме-
тов не одинок: мечтает о на
градах этих престижных со
ревнований и другой наш зем
ляк Никита Осадчев. Ему 27 
лет, активист Правобережно
го общества инвалидов. Ники
та - неоднократный чемпион 
и призер городских соревно
ваний по плаванию и легкой 
атлетике среди людей с огра
ниченными возможностями. 
Но главная его спортивная 
специализация - настольный 
теннис. Сегодня в пинг-понге 
ему нет равных ни в городе, 
ни в области. Его спортивное 
мастерство достойно оценено 
на международных турнирах 
в Пензе, Нижнем Новгороде. 
Правда, не повезло нашему 
земляку на чемпионате России 
прошлого года - он занял 
лишь пятое место. Но слово 
«не повезло» больше для бо
лельщиков его игры, а не для 
самого Никиты. Скоро Осад
чев вновь станет участником 
чемпионата страны, где твер-

Деньги 
на покупку 
ракетки мастеру 
собирали 
по крохам 

до намерен попасть как мини
мум в число призеров. А са
мый лучший, вариант для него 
и его тренера Бориса Шарапо
ва - победить. В этом случае 
магнитогорец будет включен в 
основной состав сборной Рос
сии по настольному теннису 
среди спортсменов с ограни

ченными возможно
стями и станет учас
тником чемпионатов 
мира, Европы и па-
ралимпийских игр, 
которые пройдут в 
2008 году в Китае. 

. . .В Москве со
брались сильнейшие 

представители настольного 
тенниса страны среди спортт 
сменов-инвалидов, чтобы ра
зыграть медали своего чемпи
оната. В состав сборной Челя
бинской области был включен 
и Осадчев. Никита вместе с че-
лябинцем Сергеем Илюхиным 
на московской арене творили 
чудеса: им просто не было рав
ных. Старший тренер Орджо-
никидзевского Дома творчества 
и т р е н е р с б о р н о й о б л а с т и 
Борис Шарапов более под
робно рассказал об этом тур
нире. 

- Состав участников чемпи
оната, - сказал Борис Андрее
вич, - был, как всегда, очень 
представительным. Среди соис
кателей наград среди спортсме
нов с нарушениями опорно-
двигательного аппарата немало 
победителей многих междуна
родных турниров , мастеров 
спорта и мастеров спорта меж
дународного класса. Но надо 
отдать должное нашим ребятам 
Осадчему и Илюхину: они не 
дрогнули перед авторитетами. 
Больше всего, конечно, пере
живал за своего ученика Ники
ту Осадчева. После первой по
беды над п р е д с т а в и т е л я м и 
Санкт-Петербурга со счетом 
3:0 в командном зачете наших 
мужиков уже было не остано
вить. Все остальные команды из 
Курганской области, Дагестана, 
Казани, Московской, Новго

родской, Свердловской облас
тей были повержены с одинако
вым счетом 3:0. В итоге Осад
чев, Илюхин и я. как тренер, по
лучили первые золотые меда
ли, а также кубок - за команд
ную победу нашей области. Та
кой прыти от нас не ожидал 
никто из соперников. Но все же 
окончательный ответ на вопрос 
«Кто же сильнейший в своих 
группах по категориям заболе
ваемости?» должны были дать 
личные соревнования. Илюхин 
без труда подтвердил звание 
сильнейшего в России. А вот 
Осадчему пришлось доказы
вать, что неудача на прошло
годнем чемпионате была слу
чайной. Ему на сей раз проти
в о с т о я л и в о с е м ь м а с т е р о в 
спорта и один мастер спорта 
международного класса из Кур
гана. Все встречи проходили в 
у п о р н о й б о р ь б е . О с о б е н н о 
трудно было играть Никите со 
своим соперником из Кургана. 
Все решалось в последней пя
той партии. Был момент, когда 
О с а д ч и й п р о и г р ы в а л 11:8 . 
Именно в этот момент я почув
ствовал, что Никита стушевал
ся. Сидя за его спиной, поддер
живал его морально как мог и 
даже переходил на крик. Думал, 
судьи за мою излишнюю актив
ность попросят покинуть зал 
с о р е в н о в а н и й . Но все обо
шлось - самое главное, Никита 
заиграл в своем уверенном сти
ле, победил. И получил в награ
ду вторую золотую медаль за 
личное первенство. Наш земляк 

- двукратный чемпион России 
- выполнил заветный норматив 
мастера спорта России. 

- Никита мечтал войти в со
став сборной страны и стать 
участником различных меж
д у н а р о д н ы х с о р е в н о в а н и й . 
Цель достигнута? 

- Не совсем. Чтобы оконча
тельно стать членом сборной 
команды России, а также при
нять участие в чемпионате Ев
ропы, Осадчему необходимо 
хорошо выступить еще в ряде 

российских турниров. Отбор в 
сборную очень тщательный. 
Мы это поняли и потому, не 
позволив себе и дня отдыха 
после чемпионата, стали гото
в и т ь с я к н о в ы м т у р н и р а м . 
Тренировки проходят шесть 
раз в неделю в спортивном 
зале школы № 19. 

- Чтобы играть на столь вы
соком уровне, необходимы хо
рошие условия, современный 
инвентарь . Вот как раз этим 
похвастать вы не можете. Как 
же вырастают чемпионы? 

- То, что условия не соответ
ствуют, - это точно. Професси
ональную ракетку для Осадче-
го и то приобрели с трудом. Нам 
здорово помогает заслуженный 

тренер России Микаэль Варта-
нян, предоставляя время для 
тренировок в специализирован
ном зале настольного тенниса. 
Желающих заниматься настоль
ным теннисом очень много. 
Кстати, если говорить об инва
лидах, - у меня тренируется еще 
один очень способный парень 
Слава Дударев. Хотели даже 
взять его на минувший чемпио
нат. Но, увы, не нашлось денег, 
чтобы командировать его. Вер
нее, их обещали, но потом, а 
ехать в Москву надо было за 
личные деньги. Откуда у инва
лида первой группы такая сум
ма? А вообще нам стараются 
помочь многие, всех сразу и пе
речислить сложно. Пусть не 

обижаются, но всем огромное 
спасибо! Мы постараемся оп
равдать доверие высокими ре
зультатами. 

- Чем, кроме настольного 
тенниса, занимается Ники
та? 

- Ему 28 лет. Но в нашем 
виде спорта среди инвалидов 
- это самый рассвет мастерства 
и таланта. Никита учится на 
третьем курсе нашего педаго
гического колледжа, успешно 
тренирует спортсменов-инва
лидов, а составленная им ко
манда заняла первое место по 
настольному теннису в чемпи
онате города. 

Кирилл 
АЛЕКСЕЕВ. 

ОДНИМ АБЗАЦЕМ 
• На Центральном стадионе прошло первенство области по 

легкой атлетике среди юношей и девушек 1988-89 годов рож
дения в зачет четвертой спартакиады учащихся области «Олим
пийские надежды Южного Урала-2005 года». В командном за
чете первое место - за представителями Челябинска. Юные лег
коатлеты Магнитогорска - вторые. В их активе достойный улов 
медалей различного достоинства. Вот имена некоторых победи
телей: Юрий Дегтярев (копье), Анна Пичуева (бег 3000 мет
ров), Александр Воробьев (спортивная ходьба), Луиза Бикти-
на (бег 100 и 200 метров). Старший тренер области Анатолий 
Калуцкий высоко оценил организацию соревнований. 27 и 28 
мая на Центральном стадионе вновь состоятся старты юных 
легкоатлетов. На сей раз это будет первенство Уральского фе
дерального округа, в котором примут участие около 400 спорт
сменов. 

• В эти же сроки на гребной базе ДЮСШ-2 в районе Цент
рального перехода впервые в нашем городе пройдет Кубок Ура
ла по гребле на байдарках и каноэ, по итогам которого будет 
сформирована сборная УрФО на финальные старты предстоя
щей II летней Спартакиады учащихся России. Кроме команд 
Уральского региона в регате изъявили желание стартовать и пред
ставители Казахстана. Борьба обещает быть интересной. 

• Около двухсот юных футболистов из 18 команд примут 
участие в традиционных городских соревнованиях с 21 по 29 мая 
на призы клуба «Кожаный мяч». Игры будут проводиться в 
15.00 на полях СДЮШОР-4, Магнитогорского профессиональ
но-педагогического колледжа и технического училища № 97. 

• На открытом первенстве России по каратэ кудо среди 200 
участников выступали и представители Магнитки. Второе место 
завоевал Виталий Чернышев, третьи места достались Дмитрию 
Чернышову, Павлу Остапченко и Ивану Винокурову. 

• Бронзовую медаль на международном турнире по дзюдо 
среди спортсменов не старше 20 лет завоевала мастер спорта 
Анна Павлова. Другая воспитанница магнитогорской школы дзю
до, мастер спорта Ирина Хотенова, в соревнованиях на Кубок 
России вышла победительницей в весовой категории до 52 кило
граммов. 

• На первенстве воспитанников фонда развития гимнастики 
победителем среди спортсменов первого юношеского разряда 
стал Алексей Берестов. Во втором юношеском разряде отличил
ся Николай Копейкин. Иван Пшеничный был лучшим среди спорт
сменов третьего юношеского разряда. Среди новичков первое 
место досталось Роману Галееву. 

• На VI Всероссийском турнире по греко-римской борьбе 
памяти сотрудников местного гарнизона милиции, погибших при 
исполнении служебных обязанностей, победителями среди на
ших земляков стали Ника Твалабишвилли, Илья Золенко, Па
вел Марков, Арарат Езекян, Дмитрий Лавров, Владимир Ко
лесников. 

• Представители бодибилдинга города решили провести зак
рытие спортивного сезона весьма экзотично: провели забег на 
гору Куропатка в районе оздоровительного лагеря «Горное уще
лье». Для многих это испытание оказалось достаточно трудным, 
но никто с трассы не сошел. Победу одержала Лариса Денисова. 
Затем были чаепитие и шашлыки. 

Легче сделать более, чем то же. Силу нужно поддерживать 
постоянным упражнением. КВИНТИЛИАН 

Ставку сделали на Магнитку 
НАКАНУНЕ СОБЫТИЯ 

Скоро в Челябинской области пройдет 
II летняя Спартакиада учащихся России. 

Магнитогорску доверено право прини
мать отборочные соревнования по легкой 
атлетике и финальные соревнования по 
пяти видам спорта: гребле на байдарках и 
каноэ, академической гребле, аэробике, тя
желой атлетике, настольному теннису. 
Предполагаемое количество участников, 

судей, гостей - около 2,5 тысячи человек. 
Приедут спортсмены девяти команд: Мос
квы, Санкт-Петербурга и семи федераль
ных округов. 

Состязания пройдут на спортивных пло
щадках города и комбината с 26 мая по 30 
июля. Будут задействованы Центральный 
стадион, гребная база, комплекс настольно
го тенниса!, легкоатлетический манеж, дра
матический театр имени Пушкина. Торже
ственное открытие спартакиады пройдет в 

Челябинске 10 июля. Красочное открытие в 
Магнитогорске состоится на Центральном 
стадионе 20 июля. 
Расписание соревнований: 

Первенство УрФО по легкой атлетике: 
26-28 мая. 
Настольный теннис: 20-27 июня. 
Тяжелая атлетика : 27 июня-3 июля. 
Спортивная аэробика: 9-13 июля. 
Гребля на байдарках: 18-24 июля. 
Гребля академическая : 26-30 июля. 

Печальное турне 
ФУТБОЛ 

19 м а я м а т ч е м в С т е р л и т а м а к е н а ш а ф у т б о л ь н а я 
к о м а н д а н а ч а л а выездное турне . Л е г к о й ж и з н и со
п е р н и к и « М е т а л л у р г у - М е т и з н и к у » не о б е щ а л и . Ос 
т а в а л а с ь надежда , что в Б а ш к и р и и удастся «заце
п и т ь с я » хотя б ы в одном м а т ч е . 

Против «Содовика», уверенно возглавляющего турнирную 
таблицу и ведущего борьбу за путевку в первый дивизион, у 
магнитогорцев шансов было немного. Тем более хозяева за
помнили кубковый поединок против Магнитки, в котором толь
ко по пенальти смогли вырвать победу. На сей раз «Содовик» 
не искушал судьбу. В дебюте матча не засчитали спорный гол, 
когда мяч от перекладины пересек линию ворот и вылетел в 
поле. Однако хозяева добились своего на 31-й минуте. После 
перерыва «Содовик» стал еще активнее атаковать, что приве
ло к очередным голам. Кстати, за этой игрой наблюдал мэр 
Магнитки Евгений Карпов, находящийся в тот день в Стерли
тамаке с рабочей поездкой. Но и это не уберегло наших ребят 
от поражения - 0:3. 

В воскресенье, казалось, магнитогорцы сделают выводы. Но 
получилось еще хуже. Матч со средней командой завершился 
разгромом - 0:4. Тренерский штаб решил в этой игре поэкспе
риментировать с составом, выпустив более молодых футболис
тов. Забив по два мяча в каждом тайме, уфимский «Нефтяник» 
праздновал победу. 

После этих туров «Металлург-Метизник» опустился в тур
нирной таблице на 12-е место. Следующий матч магнитогорцы 
снова проведут на выезде. 29 мая они сыграют в Казани со вто
рой командой «Рубина». 

Алексей Д У З Е Н К О . 

И женщины не подкачали 
МНОГОБОРЬЕ 

П р о ф к о м ОАО « М М К » с городским советом Р О С Т О 
и союзом м о л о д ы х м е т а л л у р г о в п р о в е л и в о е н н о -
спортивное многоборье среди цехов и подразделений 
к о м б и н а т а , дочерних обществ и у ч р е ж д е н и й . 

Если поначалу в командных соревнованиях многоборья яв
ного лидера выявить было сложно, то в личных зачетах лиде
ры определились практически сразу. В жиме гири не было 
равных В. Смирнову из локомотивного цеха, в стрельбе из 
малокалиберной винтовки - С. Третьякову из цеха железно
дорожного транспорта. В бильярдном турнире удача сопут
ствовала «дочкам»: здесь первенствовала команда Механоре-
монтного комплекса. Второе место у ЗАО «Стандарт-К», 
третьими стали бильярдисты цеха железнодорожного транс
порта. 

Соревнования по пейнтболу проводился по группам: коман
ды цехов комбината и дочерних предприятий. У металлургов 
первое место - за командой цеха электросетей и подстанций, вто
рое - у цеха железнодорожного транспорта, третье - за управ
лением персонала. Среди дочерних предприятий победу празд
новали трест «Теплофикация» и ЗАО «Стандарт-К». Особый 
колорит в мужские «разборки» внесли женские команды санато
рия-профилактория «Южный», Гипромеза и медсанчасти. 

Положительным моментом явилось то, что председатели цех
комов не только выставляли свои цеховые команды, но и сами 
принимали участие, например, честь цеха железнодорожного 
транспорта защищал его начальник С. Третьяков. 

Подведение итогов по всем спортивным дисциплинам выя
вило лучшую команду по многоборью ОАО «ММК» - цеха 
железнодорожного транспорта (УЖДТ). Второй стала моло
дежь цеха электросетей и подстанций (УГЭ). Замкнули тройку 
победителей молодые спортсмены рудообогатительной фабри
ки (ГОП). Среди дочерних предприятий первенствовала ко
манда цеха изложниц Механоремонтного комплекса. Второе ме
сто у ЗАО «Стандарт-К», третье место поделили между собой 
ЗАО «Металлургремонт-1» и трест «Теплофикация». 

Алексей Д А Н И Л О В . 

За кубок победителя 
ТРАДИЦИИ 

О г н е у п о р щ и к и к о м б и н а т а п р о д о л ж а ю т з а в о д с к у ю 
с п а р т а к и а д у в ч е с т ь 60-летия П о б е д ы . 

Программа состязаний, начатых еще в феврале, расширена и 
включает в себя двенадцать видов спорта. Зимняя часть попол
нилась соревнованиями по бегу на коньках, а летняя - греблей 
на лодках. 

На днях подведены итоги - по баскетболу. Среди шести ко
манд первое место заняли представители управления ЗАО «Ог-
неупор», на втором - энергетики, на третьем - механики. В ито
говом зачете по пяти видам спорта: лыжи, коньки, многоборье, 
теннис и баскетбол - лидируют цех шамотных изделий, механо-
служба и цех магнезиально-доломитовых огнеупоров. Главной 
наградой по итогам соревнований станет кубок победителя. Спар
такиада завершится 17 июля, в день рождения огнеупорного 
производства. 

Маргарита ИВАНОВА. 

В лучших, хоть и пасынки 
МОТОКРОСС 

Отдыхать магнитогорским мо-
токроссменам не приходится. 
Даже зимой они принимали уча
стие в различных гонках - от об
ластного до российского масш
табов. Главный тренер коман
д ы « М е т а л л у р г » м а с т е р 
спорта Виктор К О Р Ж О В до
волен выступлениями воспитан
ников своей спортивно-техничес
кой школы: 

- Особенно порадовали в зим
них стартах наши лидеры мас
тер спорта Антон Шаров и кан
дидаты в мастера спорта Миха
ил Хомутинин и Вячеслав Тру-
ханов. Практически во всех 
стартах они всегда входили в 
тройку лучших в своих классах. 
Мы преднамеренно, как никог
да активно провели зимний се
зон, чтобы лучше подготовить
ся к предстоящему чемпионату 
России среди команд суперли
ги. Благодаря поддержке руко
водителей ОАО «ММК» и го
родского управления по физи
ческой культуре, спорту и ту

ризму, за многие годы нам, на
конец, удалось провести полно
ценные весенние сборы на юге 
России. Принимали участие в 
различных гонках в Анапе и Рос
тове-на-Дону, где стартовали 
практически все сильнейшие гон
щики страны. И здесь у нас не
плохие результаты: Хомутинин 
и Шаров вновь в тройке луч
ших. 

- Чтобы победить, недоста
ет отличной формы? 

- Что касается спортивной 
формы, то мы ее пока не стре
мимся форсировать, поскольку 
чемпионат суперлиги в этом 
году начнется достаточно поздно 
- летом. А победить тому же 
Шарову помешала наша, будем 
так говорить, бедность. В Рос
тове Антон очень уверенно вы
играл предварительный заезд, и 
соперники его сразу определи
ли как будущего победителя. Но 
к моменту финальной гонки из
менились погодные условия, и 
надо было поменять шины. А у 
нас их не было. Шарову при
шлось выходить на старт в ста

рой «обувке» и в итоге фини
шировал он только пятым. 

- А почему у команды нет 
комплекта различных шин? 

- Качественная шина на зад
нее колесо стоит 250 евро, на 
переднее - чуть дешев
ле. Посчитать нетруд
но, сколько потребу
ется денег даже на не
большой запас шин. А 
их у нас нет. Кроме 
того, нужны еще зап
части, специальные 
масла, бензин. 

- Бензин с наших 
автозаправок вам не 
подходит? 

- Нет, сразу загубим 
двигатели наших им
портных мотоциклов. 
В худшем случае ис
пользуем бензин с ок
тановым числом 98. 
Идеальным считается 
бензин из Финляндии с 
октановым числом 
105. Но такой бензин 
стоит 80 долларов за 
канистру. 

- До ч е м п и о н а т а 

еще достаточно времени. Чем 
оно будет занято? 

- Гонками и тренировками. На 
днях вернулись из Екатеринбур
га, где собрались сильнейшие 
гонщики Уральского региона. 

Шаров и Хомутинин заняли в сво
их классах вторые места. Пора
довала и молодежь: Сергей Те-
рентьев, Слава Труханов, Роман 
Алиев. Вот как раз на этих сорев
нованиях из-за очень трудной и 

сложной трассы просил ребят не 
рисковать ни под каким предло
гом: не дай бог получить травму 
накануне чемпионата. 

- Ч е м п и о н а т проходит в не
сколько этапов. Будет ли один 
из них проведен в Магнито 
горске? 

- Нет. Нашу старую трассу 
возле Центрального стадиона 
забрали под якобы будущее стро
ительство, но взамен ничего не 
предложили. Правда, позже оп
ределились, что новая трасса 
будет проходить неподалеку от 
Дворца спорта «Строитель», но 
участок земли нам пока не пере
дан. Даже если бы и передали 
сегодня, то ничего в оставшееся 
время мы уже не успеем сделать. 
Помимо самой трассы, нужно 
построить подсобные помеще
ния для мототехники и участни
ков. Нужны вода, трибуны для 
зрителей... А если уж строить 
стадион под наши тренировки и 
соревнования, то все должно со
ответствовать международным 
стандартам. Магнитка и наша 
команда того стоят. 

Ю р и й К С Е Н И И . 

26 мая 2005 года 


